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Взаимосвязь стилевых особенностей саморегуляции с механизмами 
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Объект исследования – психологические особенности поведения 

пациентов с депрессией. 

Предмет исследования – психологические защиты и стили 

саморегуляции поведения у пациентов с депрессией. 

Цель исследования – выявление взаимосвязей стилевых особенностей 

саморегуляции и механизмов защиты у пациентов с депрессией и здоровых 

людей.  

Основные результаты. Исследование, проведенное в рамках 

дипломной работы, позволило выявить взаимосвязи между 

психологическими защитами и стилевыми особенностями саморегуляции. 

Характер этих взаимосвязей у здоровых и больных депрессией людей 

оказался различен. В результате проведенного корреляционного анализа 

были выявлены значимые взаимосвязи (положительные и отрицательные) 

между стилевыми особенностями саморегуляции и психологическими 

защитами как в группе испытуемых, которые лечатся от депрессии, так и в 

группе здоровых людей. Однако у больных депрессией данных корреляций 

выявлено больше, чем у здоровых людей. Меньшее количество взаимосвязей 

у здоровых людей создает больше степеней свободы для активности в 

различных жизненных ситуациях, в том числе и стрессовых. И механизмы 

психологической защиты, и компоненты саморегуляции, более автономны в 

своем функционировании, что и позволяет сохранять психическое здоровье и 

благополучие. У больных депрессией психологические защиты и процессы 

саморегуляции при столкновении с различными проблемными ситуациями 

требуют вследствие большей взаимосвязи значительных затрат психической 

энергии, истощая внутренние ресурсы, что и приводит к депрессивным 

расстройствам. Полученные результаты могут быть использованы 

практическими психологами по профилактике и коррекции при лечении 

депрессии. 
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Interrelation of stylistic features of self-regulation with defense mechanisms 

in patients with depression : an abstract to thesis / Natallia Marozava; Faculty of 



Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific Hands E.A. 

Truhan . 

Object of research: the psychological characteristics of the behavior of 

patients with depression. 

Subject of research: the psychological defenses and styles of self-regulation 

of behavior in patients with depression. 

Purpose of research: to identify the interrelationships of the style features 

of self-regulation and defense mechanisms in patients with depression and healthy 

people. 

The results. A study conducted in the framework of the thesis, revealed the 

relationship between psychological defenses and stylistic features of self-

regulation . The nature of these relationships in healthy and depressed people was 

different. As a result of the correlation analysis, significant interrelations (positive 

and negative) were found between the stylistic features of self-regulation and 

psychological defenses both in the group of subjects who are treated for depression 

and in the group of healthy people. However, in patients with depression, these 

correlations revealed more than in healthy people. A smaller number of 

relationships in healthy people creates more degrees of freedom for activity in 

various life situations, including stressful ones. Both psychological defense 

mechanisms and components of self-regulation are more autonomous in their 

functioning, which makes it possible to preserve mental health and well-being. In 

patients with depression, psychological defenses and self-regulation processes 

when confronted with various problem situations require, due to the greater 

interconnection, a significant expenditure of mental energy, depleting internal 

resources, which leads to depressive disorders. The results can be used by practical 

psychologists for the prevention and correction in the treatment of depression. 
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